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口頭質詢
鄭安庭議員

促解決內港水浸問題以完善生活和營商環境之口頭質詢

內港處於低窪地區，每當遇上暴雨、颱風或天文大潮，經常會出現水浸。
除雨水之外，更有大量的海水倒灌上路面、湧入民居、湧入商鋪，對區
內居民的人身安全構成威脅，亦令居民在財物方面損失慘重，嚴重影響
區內居民的生活和中小企的營商環境。
2017年的“天鴿”風災，顯示出本澳在防災、減災及救災方面的能力尚有
不足。此後，特區政府便將防洪排澇定爲重要任務，近年陸續開展了一
系列的治水工程，希望改善水浸問題。近期，“內港南雨水泵站及下水道
工程”已經進入施工階段，內港南雨水泵站及下水道工程共分三期工程，
預計2025-2026年完工。
然而，有居民和中小商戶認為，根據過往水浸的經驗，內港南的情況往
往較內港北更為嚴重，例如在天鴿期間，海水從渠網和堤岸一湧而上，
在短短十幾分鐘之內，水浸高度就達一米四；對區内居民及商戶造成不
可估計的損失。由於海水倒灌來得又快又急，而水泵運作速度有限，故
不少居民對於內港南雨水泵站等相關工程能否永久性解決區內水浸問題，
持觀望態度。
有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
1、 政府表示，將暫時擱置擋潮閘工程。有社會聲音表示，當局應及時推
出有更好、更全面的替代方案去解決内港水浸問題；並認爲當局可考慮
在內港通過加高和完善堤圍的方式，緩解水浸問題。請問當局在優化內
港堤圍及長遠解決内港水浸問題方面，有何具體的構思和長遠規劃？
2、 內港區道路網條件欠佳，道路狹窄且交通繁忙，令到內港在繁忙時間
塞車嚴重。交通承載能力不足將影響區內營商環境。請問當局，會否將
治理內港水患與交通規劃方案作綜合考慮，相互配合建設，以完善區內
交通？
3.有内港商戶指出，水浸問題令該區難以發展，嚴重影響營商環境，請問
當局未來將推出何種措施，活化内港社區經濟，改善該區的營商環境？
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